
令和６年竹田市教育委員会第１１回定例会 会議録 

                                                           

１ 開催日時   令和６年１１月５日（火）午後３時４分から 

 

２ 開催場所     竹田市役所２階庁議室 

 

３ 出席委員   教育長             志賀 哲哉 

         １番委員            吉野 聖子 

         ２番委員            岡  茂樹 

         ３番委員（教育長職務代理者）  甲髙 幸一 

         ４番委員            進 みづほ 

 

４ 欠席委員   なし 

 

５ 本定例会に説明のため出席した者の職・氏名    

         教育総務課長            羽田野京子 

          学校教育課長                      渡邊 幸美            

          生涯学習課長            藤島  勲 

         まちづくり文化財課長補佐         眞田 博幸 

                  竹田中央学校給食共同調理場長    甲斐 正寿 

         歴史文化館次長           櫟浦 幸徳 

  事務局員   教育総務課課長補佐         古澤 邦利 

 

６ 議事日程  （１）会議録の承認  第１０回定例会会議録 

        （２）教育長報告 

        （３）審議事項 

           議題第２０号 令和６年度竹田市教育費予算（１２月補正）要求書について

           議題第２１号 竹田市立小学校設置条例及び竹田市体育施設条例の一部を改 

                 正する条例の制定を市長に申し出ることについて 

           議題第２２号 竹田市給食費徴収条例の一部を改正する条例の制定を市長に 

申し出ることについて 

（４）報告事項 

        （５）審査事項 

        （６）協議事項 

        （７）連絡事項 

           (1) １１月幼・小・中行事予定表 

           (2) １１月教育委員会関係日程（予定）表 

                      (3) 教育長・教育委員の学校訪問について 

           (4) 今後の主な予定 

        （８）その他     各課から 

        （９）教育委員からの提案・意見 

 

７ 議事次第     別紙のとおり 
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                                〔開会時刻：午後 3時 4分〕 

羽田野教育総務課

長 

 

 

志賀教育長 

 

 

委員 

 

志賀教育長 

 

 

 

志賀教育長 

 

羽田野教育総務課 

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

志賀教育長 

 

委員 

 

志賀教育長 

 

 

 

 

羽田野教育総務課 

長 

委員の出席状況でございます。教育長及び委員 4 名出席、傍聴者はいらっしゃ

いません。地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 14条第 3項の規定に基

づき、本委員会が成立していることを報告いたします。 

 

それでは、ただいまから第 11 回定例会を開会します。第 10 回定例会の会議録

は、すでにお配りしていますが、質疑、修正等ありませんか。 

 

（「はい。」の声） 

 

それでは会議録を承認願えますか。では、会議録に署名をお願いします。 

 

（署 名） 

 

次に、教育長報告をお願いします。教育総務課長。 

 

前回の教育委員会第 10 回定例会と同日開催されました第 2 回総合教育会議以

降、教育長が出席しました会議・諸行事等について報告いたします。10月 5日、

都野小学校運動会。6 日、嫗岳地区第 64 回スポレク大会。8 日、竹田中での竹

田人権・部落差別解消教育研究大会、及び岡の里名水マラソン第 1 回実行委員

会。9 日、竹田市校長会教育の振興に関する要請。10 日、竹田市中学校ロード

レース大会。12 日、第 31 回城原夜神楽。15 日、直入中ＰＴＡ役員会へのあい

さつと目標年度変更の説明。16日、交通安全市民大会。17日、教育長・教育委

員学校訪問、及びボディフィットネス、陸上 100ｍ、及びペタンクの全国大会結

果報告。18日、直入小での竹田人権・部落差別解消教育研究大会、及び 20日に

かけて第 78回瀧廉太郎記念全日本高等学校声楽コンクール。21日、教育長・教

育委員学校訪問、及び全国障害者スポーツ大会出場報告。22日、第 8回校長・

所長会議。23日、行政意見交換会。24日、定例課長会議。27日、直入中学校文

化祭。29 日、友好姉妹都市バードクロツィンゲン市交流 35 周年記念祭第 1 回

実行委員会、及び第１回スポーツ推進審議会。31日、教育長・教育委員学校訪

問。11月 1日、第 76回瀧廉太郎を偲ぶ音楽祭。3日、第 76回画聖「田能村竹

田」先生をしのぶ美術祭表彰式、令和 6 年度竹田市・竹田市教育委員会功労者

表彰式、及び第 36回さとうよしみ竹田童謡祭。4日、第 46回直入地域ふるさと

振興祭。そして、本日 5日、教育委員会第 11回定例会。以上です。 

 

教育長報告に対する質疑等ありませんか。 

 

（「はい。」の声） 

 

ないようですので、次に移ります。 

本日の審議案件は 3件です。初めに、議題第 20号「令和 6年度竹田市教育費

予算（12月補正）要求書について」です。各課から説明を行い、すべてが終了

した後に質疑を受けたいと思います。それでは教育総務課長お願いします。 

 

議題第 20号「令和 6年度竹田市教育費予算（12月補正）要求書」について、ま

ず、教育総務課関係ですが、要求書説明資料の 2 ページをご覧ください。歳出
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志賀教育長 

 

渡邊学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

志賀教育長 

 

藤島生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

のみとなります。10款 1項 2目のうち教育委員会事務局費については、要求額

の計上はありませんが、教育長交際費に不足が生じることから教育委員会交際

費と 12千円を相殺して組み替えることとしております。同じく学校支援センタ

ー管理費では郵便料改定に伴う通信運搬費の 40 千円の増額。10 款 2 項 1 目の

うち小学校管理諸費では、ピアノ調律手数料改定等に伴い 105 千円を計上して

います。次に、10款 3項 1目のうち中学校管理諸費では、幼稚園学校施設環境

整備委託料として、草刈作業委託料と緑ヶ丘中学校体育館有害獣侵入防止等委

託料としてあわせて 100 万円を補正要求するものです。スクールバス運行費に

ついては、現在代替車として使用しているスクールバス 1 台分の車検費用とし

て業務手数料と重量税を計上しています。また、学校支援センター分では同じ

くピアノ調律手数料改定に伴う増額分 40千円を計上し、合計 1,255千円の増額

要求となっております。 

3ページをご覧ください。9月補正で予算措置された菅生小学校のプールろ過機

の久住小学校への移設について、設計が完成しましたので、12月補正で移設費

用を要求するものです。予算措置された後で指名と入札を行った場合、年度内

での完了が難しいため、債務負担行為要求書で年度をまたぐ形での予算要求を

しております。令和 6年度で前払い分を支払うか、完成後に一括で支払うか等、

詳細については財政課と協議しているところですので、今後変更する可能性が

ありますがご了承ください。教育総務課にかかる内容は以上です。 

 

渡邊学校教育課長。 

 

はい。4ページをご覧ください。学校教育課は歳出のみです。10款 2項 2目、

小学校教育振興諸費です。4月当初、採用予定であったスクールサポートスタ

ッフから別の方に変わったため、通勤手当が増額になったことによる補正の要

求です。10款 3項 2目、部活動改革推進モデル事業費です。4月より採用した

部活動コーディネーターの通勤手当が、これも当初予算を立てたときよりも増

額になったことによる補正の要求です。学校教育課からは以上です。 

 

藤島生涯学習課長。 

 

はい。生涯学習課についても歳入についてはありません。 

歳出についてですが、10款 5項 3目、公民館管理運営費として岡本分館の水道

が中央線の工事によって不具合を生じていましたので修繕料として 322,283円

計上しています。ライフラインでもありますので、他の修繕料で既に工事は終

了していますが、その分を予算計上したものです。それと、豊岡分館の床が傷

んでいますので、修繕料として 70,180円を計上しています。次に工事請負費

として、9月議会での質問を基に分館等を調査した結果、松本分館に空調が無

く設置を要望されていますので設置費として 221,400円を計上しています。10

款 5項 3目、佐藤義美記念館運営管理費として、1月 26日、日曜日に佐藤義美

生誕 120周年記念童謡祭が行われます。よしみ会とグランツで内容を検討して

いますが、その中で記念誌を残したいとのことでありましたので、記念誌製作

代として 616,000円を計上しています。次に、10款 5項 3目、簡易宿泊所管理

運営費の工事請負費として、9月議会でも指摘されましたが、ドイツ村の調理

室が非常に暑いということで設置工事費として、323,917円を計上しておりま

す。10款 6項 1目、保健体育総務費として 2月から試験運用、4月 1日から正
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志賀教育長 

 

眞田まちづくり文

化財課長補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

志賀教育長 

 

櫟浦歴史文化館次

長 

 

 

 

 

志賀教育長 

 

甲斐給食調理場長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

式に運用を行います広域予約システムに係る予算計上であります。 

設定料として 110,000円、wifiの設置費として 50,000円、業務委託料として

3,190,000円、クレジット決済等の使用料として 87,010円、パソコン購入費と

して 856,504円を計上しています。補助金として 6月補正にも要求しました

が、昨年度決算、物価高騰を考慮し予算書を精査した結果、単年度赤字になる

見込みでありますので岡の里名水マラソンに 500,000円補正計上しています。

合わせて、6,350千円の増額計上を生涯学習課として行っています。以上で

す。 

 

眞田まちづくり文化財課長補佐。 

 

はい。まちづくり文化財課の 12月補正の要求については、本年 4月 17日に発

生した豊後水道を震源とする地震により、石垣の緩みが生じた岡城跡西中仕切

の石垣の災害復旧に関する補正となっております。まず歳入です。15款 2項 6

目、災害復旧国庫補助金として、総額で 11,450千円の 70％ということで、8,0

15千円を要求しております。続いて 16款 2項 1目、災害復旧費県補助金とし

て、同じく、総額に対して 8％であります 916千円を要求しております。 

続いて歳出です。11款 3項 1目、史跡岡城跡災害復旧事業として、総額で 11,

452千円です。その内訳は、岡城整備委員会の委員の報酬として 80千円、同委

員会の旅費として 228千円、消耗品、燃料費ということで、需用費として 10

千円、委託料として、石垣の測量業務として 1,980千円、石垣の災害復旧工事

費として 9,154千円を要求しております。まちづくり文化財課からは以上で

す。 

 

櫟浦歴史文化館次長。 

 

はい。歴史文化館です。7ページをご覧ください。歳出について、537千円の

増額を計上させていただきました。会計年度任用職員の転居に伴う費用弁償に

ついて、歴史文化館学芸費で 37千円、特別展の展示品の東京への返却のため

の輸送業務委託料の追加として特別展示事業費で 500千円、それぞれ増額計上

しております。以上です。 

 

甲斐給食調理場長。 

 

はい。学校給食共同調理場です。資料の 8ページをご覧ください。歳入はあり

ません。歳出については、10款 6項 3目事業№913、竹田中央学校給食共同調

理場運営事業費の修繕料で 5件の要求があります。業者から夏季の保守点検結

果を 9月に報告があり、いずれも老朽化に伴う修繕です。まず、一点目にプレ

ハブ冷蔵庫の冷却ユニットが冷却できず、ユニットの交換が必要です。444,40

0円を予算計上しています。続きまして、コンテナ洗浄機の修繕については、

熱湯でコンテナを自動洗浄する装置に接続されている配管から蒸気漏れが発生

し、修繕が必要な状況です。117,700円を計上しています。三点目が、食品保

管庫は、室内20°以下に保ち、24時間連続運転の空調機を設置しています

が、室内電動機と液晶リモコンが故障したため修繕が必要です。これにつきま

しては、176,000円予算計上しています。それから、食品保管庫の換気扇が故

障したため、交換が必要で、天井壁面に結露によりカビが発生しており、天井
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志賀教育長 

 

 

委員 

 

志賀教育長 

 

委員 

 

志賀教育長 

 

 

吉野委員 

 

志賀教育長 

 

藤島生涯学習課長 

 

 

 

 

 

志賀教育長 

 

藤島生涯学習課長 

 

の張り替えも必要な状況です。107,800円計上しています。それから、五点目

は、炊飯室雨漏りについては、8月の台風の際に横雨による雨漏りが発生し、

調査の結果、シーリングの劣化が原因との診断がありました。この分の修繕費

として 139,700円の予算計上をしています。それから、旧直入調理場の修理に

ついて 2件の要求があります。一点目は、直入調理場の調理室の雨漏りが 8月

の台風の際に発生し、調査の結果、壁面亀裂による風雨の侵入と診断されまし

た。コーキング等による補修が必要です。121,000円を計上しています。それ

と、水道の漏水のため修理が必要で、外構の水道管取替修理を見込んで要求す

ることとなり、1,250,000円を計上しています。よって、2,357千円を要求す

るものです。それから中央調理場運営費の委託料ですが、中央調理場のＬＥＤ

化設計業務委託について、場内の水銀灯は製造中止のため、在庫がなくなるた

め、ＬＥＤ照明を設置する必要があります。工期等を検討した結果、次年度 7

月に、ＬＥＤ導入を行うためには、早期の設計業務が必要であることから、今

回、693,000円の要求となっています。二点目は中央調理場ボイラー新設設計

業務委託について、現在は 15年前の開設当初からボイラー1台設置です。代替

ボイラーがなければ、給食が停止するため、次年度に新設する方針です。その

準備に必要な設計業務を委託するものです。これにつきましては、737,000円

の計上をしています。全体で 378万 7千円を増額要求し、歳出を 204,766千円

とするものです。以上です 

 

すべて説明終わりましたので質疑を受けます。まず、教育総務課について質疑

はありませんか。 

 

（「はい。」の声） 

 

次に、学校教育課について、質疑等はありませんか。 

 

（「はい。」の声） 

 

生涯学習課について、質疑等はありませんか。 

吉野委員。 

 

広域予約システムのことを少し詳しく教えてください。 

 

生涯学習課長。 

 

広域予約システムは、大分市を中心とする 7市 1町で、それぞれの持っている

施設を全てパソコンで空き状況を見ることができて、パソコン、もしくはスマ

ートフォンで予約ができるというシステムであります。そこから個人で登録を

して、入力すれば、広域予約システムが入っている市町村の施設をどこからで

も借りることができるというシステムです。 

 

例えばどういった施設か。 

 

それぞれが持っている施設で、このシステムに登録したいという要望があれ

ば、どのような施設でも登録できますが、竹田市が今の登録しようとしている
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甲髙委員 

 

志賀教育長 

 

藤島生涯学習課長 

 

 

 

志賀教育長 

 

 

委員 

 

志賀教育長 

 

委員 

 

志賀教育長 

 

委員 

 

志賀教育長 

 

 

吉野委員 

 

 

 

 

 

 

志賀教育長 

 

甲斐給食調理場 

 

 

ものは、総合運動公園、それから、久住、直入の運動公園、久住、直入、荻の

公民館の施設も登録しようとしています。大分のほとんどのスポーツ施設がそ

の中に入る予定であります。指定管理に出しているところは、なかなかそうは

なりませんけれど、それ以外直営でやっているところは全てこの中に登録出来

るようになると思います。 

 

よろしいでしょうか。 

その他、ないでしょうか。 

甲髙委員。 

 

10款 6項 1目の 17番のパソコンですが、具体的に何台購入予定ですか。 

 

生涯学習課長。 

 

はい。これについては今のところ広域システムをチェックするという観点から

本庁 1台、それから総合運動公園に 1台、あと 3公民館に 1台ずつ全部で 5台

設置をする予定です。 

 

よろしいでしょうか。 

他に、生涯学習課についてありませんか。 

 

（「はい。」の声） 

 

それではまちづくり文化財課について質疑等ありませんか。 

 

（「はい。」の声） 

 

歴史文化館について質疑等はありませんか。 

 

（「はい。」の声） 

 

学校給食調理場について質疑等ありませんか。 

吉野委員。 

 

旧直入調理場の雨漏り修繕と漏水修繕の件ですが、お金をかけて修繕するとい

うことは、後の活用を考えてくださっているということなのかなと思います

が、漏水の工事は、すごく大変で、中学校のプールとかもなかなか工事には行

きつかないと聞いています。見積とか、行政が見当をつけて直して本当に予算

内で直るのかなとか、その辺がよくわからないので、どういう見通しかわかれ

ば教えてください。 

 

甲斐給食調理場長。 

 

はい。まず、雨漏りの関係ですが、今回中央調理場も同じ台風の関係で雨漏り

がありまして、見積の業者の方に、中央調理場と直入調理場を一緒に見ていた

だきました。現場の入口の近いところを、高所作業車で現地を見て判断をして
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いただきますので、この雨漏りについては隙間があったり、あとレンジフード

の横から入ってくるではないかということなのでしっかり見ていただきまし

た。そのあたりの修理を、コーキング等で行うということなので金額的にはこ

の見積額ぐらいで何とかできそうだなと思っているところです。 

それから、漏水については、どこで洩れているかわからないので、一応外の部

分の水道の元栓から建物内の最初の水が来るところまでを 1回、その中で調査

して、建物の中だと大体洩れていそうなところがわかりやすいということなの

で、とりあえずは漏水の外の部分だけを見るときに、この配管をやり替えると

いう形で見積もっていただいた場合は、このような 125万円という額でござい

ます。業者によっては、福岡ぐらいの大きな都市になると、ファイバースコー

プみたいな形で、胃カメラみたいと思っていただければいいんですけど、その

ような形で、管の中を見ることができる装置を持っているところがあると聞い

ています。その場合は、調査費がかなり高いということで、今回の見積は、一

応市内の業者の方で、そういった装置がないものですから、外をやり変えた場

合という形で、見積をお願いし計上している状況です。あとはこれについて

も、ちょっと財産管理の財政課の方と、今後の方針とか協議をすべきことがあ

りますが、とりあえず教育委員会の方でこれを計上して欲しいという話が出ま

したので、今回計上している状況です。場合によっては財政課の方で、行うよ

うになる可能性もございますので、そこのところはご承知おき下さい。以上で

す。 

 

よろしいでしょうか。 

 

閉鎖の後も、丁寧に対応していただいてありがたいと思います。ぜひ、あと活

用してくださる方が見つかって有意義に使っていただけるように、いい形に整

えていただけたらと思いますのでよろしくお願いします。 

 

そういった形であります。 

他にないでしょうか。 

甲髙委員。 

 

はい。11委託料のボイラー新設設計ということで、ちょっと確認ですが、新設

ということは、ボイラーを 2基体制にしたい、もう 1基増やしたいということ

の設計業務委託料ということでしょうか。もう 15年経過をしているというこ

となので、その入れ替えを含めた設計ということですか。 

 

給食調理場長。 

 

このボイラーにつきましては今回の分というのは、1基をボイラーの建屋も狭

い関係もありますが、ボイラーとその建屋分を新設するための設計業務委託料

でございます。今使っているボイラーにつきましては、とりあえずは全く使え

ないわけではありませんので、その際、新しいボイラーを使うようになった場

合は、一応予備として、ちょっと二、三年は状況を見てその後で、また新しい

ものを 1基、付け替えたいというふうには考えております。一遍に 2基に替え

てしまうと、今度、替えるときも 2基ずつ替えないといけないので、財政的な

検討課題にもなりますので、ちょっと更新時期を若干ずらすという形で、もし
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何かあっても予備が作動できるように、そういった体制で 2基体制をとるため

の、今回の委託料ということでご承知願いたいと思います。 

 

よろしいですか。 

 

はい。 

 

他にありませんか。 

ないようでしたら、議題第 20号承認してよろしいですか。 

 

（「はい。」の声） 

 

承認されました。次に、議題第 21号「竹田市立小学校設置条例及び竹田市体

育施設条例の一部を改正する条例の制定を市長に申し出ることについて」で

す。教育総務課長、説明をお願いします。 

 

はい。議題第 21号「竹田市立小学校設置条例及び竹田市体育施設条例の一部

を改正する条例の制定を市長に申し出ることについて」です。 

この案は、竹田市立菅生小学校が令和 7年 3月 31日をもって閉校することに伴

い、菅生小学校を廃止することと、学校施設及び体育施設について所要の改正

を行うものであります。 

 

ただいまの説明に質疑等ありませんか。 

ないようでしたら、議題第 21号承認してよろしいですか。 

 

（「はい。」の声） 

 

承認されました。次に、議題第 22号「竹田市学校給食費徴収条例の一部を改

正する条例の制定を市長に申し出ることについて」です。給食調理場長、説明

お願いします。 

 

はい。この「竹田市学校給食費徴収条例の一部を改正する条例の制定を市長に

申し出ることについて」の案でございますが、給食費の改定ということで、来

年度に改定を検討しておりまして、今回の条例改正案でまとめているところで

ございます。中身につきましては、物価高騰等によりまして給食の食材が高騰

しております。それに見合う形で学校給食法では、給食費については、保護者

負担という形になっておりますが、それに合う給食費を徴収するためには、給

食費の改定が必要な状況でございます。今回につきましては、他市の状況等も

調査をいたしました結果、学校の先生、それから調理場の職員、それから調理

場に従事する方、受託先の職員等につきましては、他市もほとんどのところ

が、賄材料費が高騰している関係で、そういった職員分とかの給食費は、今値

上げしているという状況がございました。18市ある中で 14市はそのような値

上げをしているという状況で、竹田市についても、このような形で、児童生徒

の給食費とは別に、教職員等の分について、今見合う形での引き上げが必要と

いうふうに考えているところでございます。児童生徒につきましては、今無償

化等の動きもあります。それから、地域経済等の状況もあって、物価高に賃金
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が追いついてないというふうな状況も聞いておりますので、児童生徒につきま

しては、現在の給食費のまま据え置きという形で、今回提案を考えておりま

す。あと、支援学校につきまして、この条例の中に入っていましたが、支援学

校は県立の竹田支援ということでありまして、他市にも確認しましたが、県立

の学校であれば、市町村の学校とは違うので条例に入れてないというふうなこ

ともありました。今回支援学校については、この条例の中から別表を削除する

という形を考えております。なお、県立の竹田支援学校については、無償化と

いうことで、今年度は給食費無償化ということになっております。そういった

状況も鑑みまして、今回、給食費徴収条例の改定を市長に申し入れをしたいと

考えております。もう一点すみません。金額的な面ですが、年間で 6,000円。

月額に直すと 500円の改定をすれば、今の物価高騰、来年度の物価高騰を 2％

程度見込んでいますけども、何とか給食費等のバランスがとれそうな状況とい

うふうに考えております。その分でも、結局足りない分というのは、児童生徒

分で、それにつきましては、もう国の財源等がなければ、市の財源が生じてい

きそうな状況ですが、それも今財政課と協議をしているところでございます。

財源の不足分としまして、現行のままで給食費を据え置いた場合は 700万ぐら

い財源不足が生じます。今回の改定を行うことによりまして、不足分が 500万

程度ということで、200万程度は若干改善されるというふうに見込んでおりま

す。以上でございます。 

 

ただいまの説明質疑等はありませんか。 

ないようでしたら、議題第 22号を承認してよろしいですか。 

 

（「はい。」の声） 

 

それでは承認されました。次に移ります。報告事項はありません。また、協議

事項もありませんので、連絡事項について、教育総務課長、説明をお願いしま

す。 

 

連絡事項（１）、11月の幼稚園・小・中学校の行事予定表につきまして、資料の

2ページをご覧ください。11月 1日、第 76回瀧廉太郎を偲ぶ音楽祭。2日、豊

岡小の騎牟礼城址公園祭り。3日、荻ふるさと祭りに緑ヶ丘中が参加。4日、直

入地域ふるさと振興祭に直入小 4～6年生が出演。5日、荻小 5年生の稲刈体験

活動、及び都野小の地震避難訓練。7日、豊岡小の火災避難訓練、白丹小の複合

型災害避難訓練、及び竹田幼稚園の避難訓練。8日、竹田小の持久走大会、及び

直入中 2年生の和服着物体験。10日、城原小の開校 150周年記念式典。12日、

竹田小の火災避難訓練、及び竹田市日本語弁論大会。13日、緑ヶ丘中の不審者

対応訓練。17 日から 18 日にかけて、南部小・祖峰小・菅生小・荻小の修学旅

行。22 日、竹田小・竹田幼の文化キャラバン人形劇鑑賞。23 日、第 36 回豊肥

地区解放文化祭に豊岡小と竹田南部中が出演、祖峰っ子フェスティバル、及び

城原小のもみじ祭り。24 日から 27 日までの間、竹田中・竹田南部中・緑ヶ丘

中・直入中の修学旅行。25日、竹田小 3・4年の「Ｂリングス」スポーツ体験活

動、及び南部幼稚園の避難訓練。26日、城原小の不審者避難訓練、及び荻小の

「人権の花運動」感謝状贈呈式・種飛ばし会。28日、南部小の火災避難訓練。

29日、菅生小・城原小・荻小・直入小の持久走大会。 

続いて、次のページ、3ページをご覧ください。11月の教育委員会関係日程（予
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定）表でございます。本日 11月 5日、第 11回定例会。7日、第 2回大分県市町

村教育長会議兼大分県教育情報化推進本部会議、及び久住小学校での久住小と

白丹小の統合に関するＰＴＡ説明会。9日、竹田支援学校の令和 6年度なかよし

まつり。10日、城原小学校開校 150周年記念式典。11日、竹田市祖母山麓体験

交流施設「あ祖母学舎」改修工事に係る設計委託業務公募型プロポーザル審査

会。14日、教育長・教育委員学校訪問、及び 15日にかけて令和 6年度全国史跡

整備市町村協議会臨時大会。18日、教育長・教育委員学校訪問、及び大分県養

豚協会学校給食用豚肉贈呈式。19日、第 9回校長・所長会議、及び竹田市男女

共同参画推進大会。21日、管内教育長会議。22日から 23日にかけて、第 21回

Ｂ＆Ｇ全国教育長会議。25日、第１回竹田市いじめ問題専門委員会。26日、久

住高原農業高校の第 2回学校運営協議会。27日、世界かんがい遺産登録学校教

育イベント。28日、定例課長会議、及び竹田市教育支援委員会。12月 4日、教

育委員会第 12回定例会。 

続きまして、資料 4ページをご覧ください。（３）教育長・教育委員の学校訪問

についてですが、最終日、11月 18日月曜日の日程に変更がございます。先ほど

の教育委員会予定表でお伝えした通り午後から教育長が学校給食用の豚肉贈呈

式に出席しなくてはならないため、都野小への訪問を一番初めに行い、給食調

理場への訪問を午後にいたしました。ご了承ください。資料 1 ページに戻って

いただきまして（４）今後の主な予定です。①、②教育長・教育委員学校訪問に

ついては省略いたします。③教育委員会第 12回定例会は 12月 4日（水）15時

から、本庁議室にて予定しております。定例会終了後人権研修を行う予定です。

④令和 7年の第 1回定例会は、年が明けて令和 7年 1月 10日（金）15時から、

同じく本庁議室で開会の予定であります。連絡事項につきましては以上でござ

います。 

 

質疑等ありませんか。 

連絡事項についてはよろしいでしょうか。 

甲髙委員。 

 

すみません。11月 18日の学校訪問についてですが、所用のため参加できない

可能性がありますので、そこだけお伝えしておきます。よろしくお願いいたし

ます。 

 

はい、わかりました。 

他にないでしょうか。 

 

（「はい。」の声） 

 

それでは、各課からお願いしたいと思います。まず、教育総務課長。 

 

はい。10月 15日に直入中学校のＰＴＡ役員会の冒頭でお時間をいただき、目

標年度令和 7年度を令和 8年度に変更したことをお知らせし、今後の意見交換

会の場を設けたいと伝えました。その場で意見等を聞く機会はなかったため変

更点を伝えるのみで退出しました。 

同じ週の 18 日に城原小学校ではＰＴＡ三役会で目標年度の変更をお伝えしま

した。こちらでは質問を受け、結局一年だけ伸ばしたのはなぜか、これまでの
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質問にも合わせて回答をいただきたいとのことでした。それから白丹小学校の

意見交換会で、城原小学校では 6 年生の保護者が反対しているが、卒業すれば

統合が進むと言ったと聞いたが本当かと聞かれましたので、教育委員会からそ

のような話はしていないとその場で伝え、開校 150 周年記念式典が終わってか

らの意見交換会の開催についてお願いをしました。 

11月 7日には久住小学校のＰＴＡ役員会に参加して、白丹小学校のあり方意見

交換会についての経過とその中で出された要望や、統合検討委員会が設立する

際には久住小学校ＰＴＡ役員の参加が必要になること等について改めてお知ら

せする予定です。教育総務課からは以上です。 

 

渡邊学校教育課長。 

 

はい。学校教育課から二点です。一点目は、10月 8日、それから 10月 18日

に、第 45回人権部落差別解消教育研究大会が、竹田中学校と直入小学校の方

で行われました。授業提案をしてくださった先生方の中には若い先生方がいら

っしゃいましたが、生徒と共に学ぶ姿勢を見せていただきました。会に参加し

た皆様で、これからも学び続けること、それから、差別を絶対に許してはなら

ないという意思を確認する会になったと思います。 

二点目です。11月 27日に、世界かんがい遺産登録学校教育イベントを学校教

育課主催で行います。竹田市内の 4年生から 6年生の小学生に一同に集まって

いただいて、竹田市をはじめとする日本のかんがい施設のすばらしさについて

理解を深める会にしていきたいと考えています。併せて、祖峰小学校、荻小学

校、城原小学校が、それぞれ社会科の時間や総合的な学習の時間で学びを深め

ています。近隣の円形分水だとか、荻柏原井路とか学習したことを発表してい

ただきます。お時間があればぜひお越しください。学校教育課からは以上で

す。 

 

藤島生涯学習課長。 

 

声楽コンクール、田能村竹田美術祭にご臨席いただき感謝申し上げます。 

生涯学習課からは 3件のお知らせをします。 

一点目は、竹田市文化連盟秋季芸能祭が 11月 10日の日曜日の 12時から竹田

市総合文化ホール「グランツたけた」廉太郎ホールで開催されます。是非ご来

場ください。 

二点目は、第 36回豊肥地区解放文化祭が 11月 23日の土曜日の 9時から、エ

イトピアおおので開催されます。お手元にチラシを配布させていただいており

ますが、竹田市からは、豊岡小学校、竹田南部中学校、竹田市民劇団おごめん

が出演することとなっています。竹田市民劇団おごめんが 9時 30分から、豊

岡小学校が 10時 25分から、竹田南部中学校が 14時から出演する予定です。

是非参加をお願いします。 

三点目は、第 78回竹田市駅伝競走大会が 11月 24日の日曜日に開催されま

す。 

開会式を 9時 15分から竹田丸福陸上競技場で行い、10時スタートで７区間 2

0.5キロで競われます。開会式のご案内をお手元に配布させていただいており

ますので、ぜひ応援をお願いいたします。生涯学習課からは以上です。 
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眞田まちづくり文化財課長補佐。 

 

はい。まちづくり文化財課からは、10月 12日に行われました「岡城清掃の

日」についてご報告いたします。当日は九電グループはじめ多くの企業、団

体、市内含めた個人のボランティアの皆さまなど、総勢 251名の参加があり、

石垣の草取り等を行っていただきました。高所作業車とかロープ降下を行いな

がら、高い石垣の草もなくなり、別日には、消防署のみなさんも、石垣の清掃

を行ってくれております。秋の行楽シーズンを気持ちよく迎えることができる

ようになりました。まちづくり文化財課では、岡城のホームページやインスタ

グラムを通じて、こういった岡城の情報を広くアピールしております。11月

は、年間で一番お客さんが来る時期です。コロナ禍以降、入場者数が非常に伸

び悩んでおります。今月の市報にも家族無料券が入っております。紅葉時期に

はまだ少し早そうですが、きれいになった岡城にぜひお越し下さい。以上で

す。 

 

櫟浦歴史文化館次長。 

 

はい。歴史文化館です。展示について、連絡させていただきます。特別展示室

ちくでん館では、秋季特別展「彫塑生面 生誕 150年 渡邊長男」を開催して

います。明治から昭和初期の銅像彫塑の権威であった渡邊長男は、今年、生誕

150年を迎えることから、回顧展を開催しています。渡邊長男の御子孫から御

寄贈いただいたブロンズ作品や関係資料を中心に、彫塑に新しい境地（彫塑生

面）を切り開いていった渡邊長男の人生や作品を紹介しております。 

また、市民ギャラリーでは、明日まで「第 33回おし花工房 いちりん草」展

を開催しています。おし花のイメージを越えた美術作品がならんでおります。

また、その後は、風景写真展や大分県美術展の部門ごとの巡回展が予定されて

います。よろしくお願いいたします。 

 

甲斐給食調理場長。 

 

学校給食共同調理場から四点ご連絡します。 

まず、学校給食の献立を 11月分から竹田市公式ホームページにアップしまし

た。各課からのお知らせ>竹田中央学校給食共同調理場>学校給食について>11

月献立に調理場ごとに検索できるようになりました。 

次に 10月 31日午後に旧直入調理場にて、給食調理場のロッカーや食缶、食器

など不用物品 37点のせり売りを行いました。12名の参加者がありほぼ完売と

なりました。 

11月 15日には荻小学校 1年生 13名の調理場見学を受け入れます。 

最後に 11月 18日に大分県養豚協会から無償提供が予定されています。11月 3

日には、竹田市長から大分県養豚協会に感謝状を贈呈しました。今回の贈呈で

平成 19年度から 19回目となります。11月 29日に竹田中央は味噌カツ、久住

はトンカツとして学校給食メニューに提供します。以上です 

 

図書館について羽田野教育総務課長。 

 

はい。図書館では、毎月、広報たけたの紙面「図書館コーナー」で、新刊本な
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志賀教育長 

 

岡委員 

 

 

 

 

 

 

どのご案内をしております。また、図書館の広報担当がインスタグラムやＸを

使っての情報発信も行っております。9月から 2階の学習室や児童書室のおは

なしひろばを紹介したところたくさんの「いいね」をいただいたとのことです

ので、皆さんもぜひフォローをお願いします。また、図書館が毎年、作品の展

示会まで行っているイベントですが、読書の楽しさを絵と文で表現する「絵手

紙のような読書感想画・感想文」についても公募がされております。特に、市

内の小中学校の子ども達には、この秋、さらに読書に励んでもらって、たくさ

ん応募していただきたいと期待しているところです。図書館からは以上です。 

 

ご意見質問等はありませんか。 

それでは最後に、教育委員から、ご意見・感想等があればご発言いただきたい

と思います。 

吉野委員からお願いします。 

 

はい。昨日、直入地域ふるさと振興祭に行ってきました。開会してすぐに直入

小学校と直入中学校の児童・生徒が歌で参加してくれました。地域の大人たち

にとっては、子どもたちの生き生きした歌声とはち切れるようなエネルギーを

身近に感じる貴重な機会なんだなあということが改めて実感できました。どの

地域でも、地元の子どもたちが忙しくなっても大事な地域の行事に参加できる

環境はいつまでも続いてくれたらいいなというふうに感じました。 

それと学校訪問に行かせていただいて、特に、印象に残ったことの感想です。 

南部幼稚園、南部小学校と竹田幼稚園、竹田小学校の間で架け橋カリキュラム

の実践を大変頑張ってくださっている様子がわかって心強く感じました。特

に、南部幼・小モデルプランの方は、詳しい資料を後日いただいたので、よく

読ませていただきました。多くの先生方に見ていただけたらきっと迷ったとき

に立ち返る 1つの指標というか、そういう大きなものになっているのではない

かなと思っています。特に幼稚園の方でも、小学校との交流に加えて、保育園

保育所、子ども園との横の広がりや関係を目指してくれているということだっ

たので、同じ未就学児の教育に携わる方には、本当に、アドバイス的なことが

たくさん書かれているなというふうにわかるんですけど、小学校の指導をして

いる先生方が、このモデルプランを見てどういうふうに感じて、どういうふう

に教育活動に活かせていけているのかということを、私はちょっと素人なの

で、わかりにくかったのですが、今後知れていけたらいいなと思っています。

小学校の先生方の感じ取り方に、少し興味がわいたところです。より幼児期か

ら小学校低学年の円滑な接続のために生かしていただければいいなというふう

に感じました。ありがとうございました。 

 

岡委員お願いします。 

 

はい。私の方からも、今行われています学校訪問についての感想を述べたいと

思います。全体の印象として、子どもたちはすごく元気ですし、先生方も目指

す教育像をしっかり見据えられて取り組まれている様子を見せていただいて、

すごくありがたいことだと感謝しております。ただ短時間の意見交換ですの

で、私たちが理解し得ていないことがたくさんあるということは自覚しないと

いけないなとは思っております。その中で印象に残ったことがたくさんありま

して、例えば、教育委員会に導入しようとしている臨床心理士について、その
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重要な役割がいかに現場で求められているかということがわかりましたし、ま

た考え方とか、ニーズが多様化する中で、個別にしっかり対応するのは、やは

りまだまだ人的な支援が必要な現場が多いなという印象もあります。そのよう

な中でも、教育的な質を落とさないように先生達は真剣に取り組まれている様

子が印象的でした。実際、私たち教育委員が、課題に対して具体的に解決策を

講じることはできませんけれども、こうやって横断的に訪問することで今の傾

向ですとか共通する課題とか、それぞれの違いといったものの見方を養いたい

と思いますし、逆に様々な背景とか事情がわかってくると、いわゆる、普段そ

ういった情報に触れる機会のない一般の保護者の方とか、地域住民としての感

覚というのを忘れてしまいがちになるので、そこは意識しながら、教育委員と

しての役割を考えていきたいなと思いました。以上です。 

 

甲髙委員、お願いします。 

 

はい。私からは、三点活動報告等を申し上げたいと思います。 

まず 10月 10日に行われましたが竹田市中学校ロードレース大会について、私

も審判団の 1人として参加をさせていただきました。毎年、同じような感想に

なるかもしれないんですが、生徒一人一人が諦めない、最後まで頑張るんだと

いう気持ちや最後まで走りぬくんだ、フィニッシュを目指すんだという気持ち

が非常によく伝わってきた大会でした。速い子たちについては、実力がついて

いる。結構競争力が高かったり、力の差が接近していたり、そういうところも

見られたし、一番最後になっても、最後まで走りぬくという気持ちがしっかり

受け取れました。また、保護者の方からも、最後の選手まで大きな拍手をいた

だけたり、本当にいい大会だったと思っています。また、それにご尽力された

先生方にも感謝をお伝えして感想にかえさせていただきたいと思います。 

二つ目ですが、今皆さま方からの報告あります学校訪問について、まだ終わっ

てないのでこれから先の学校の皆さんにはまずよろしくお願いしますとお伝え

したいと思います。私が、各学校、クラスを訪問した中で感じたことなんです

が、昨年と比べて授業風景が改善された学校がかなり多いなという印象があり

ます。昨年の反省点というか、そういうのをあげていただいてて、その中で改

善を各学校でされていて、すごく授業風景を見た時に変わったなという学校が

非常に多かったなあという印象が強かったです。ご準備いただいたこと、また

そしてこれからもですが、まだ終わっていませんが、よろしくお願いしたいと

いうことでお伝えしたいと思います。 

最後に、竹楽について、今竹田小学校、豊岡小学校は勉強会をしたり、ボラン

ティア活動に参加されたり協力をいただいています。先日、会議に出た時に、

竹田中学校も希望者という形になるそうなんですが、ボランティア参加ができ

る生徒を募りますということで、校長先生からご案内をいただきました。本当

にボランティアで成り立っている行事ですので、中学生、数名でもいいです

が、参加していただけると本当に地元の人も助かるし、役員の中でも、少しで

もそういう気持ちを持っていただけることが、まずイベントを続けていくこと

に繋がっていくということになるし、また、地元の行事でみんながどんなこと

をされているかというのは地元の方と一緒に、活動できることも非常にいい励

みになるのかなあと思って、本当に感謝を申し上げたいと思います。また、職

員の方々、そして課長会の方々の協力をいただいてますことに、まず感謝を申

し上げて、感想に替えさせていただきたいと思います。以上です。 
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進委員、お願いします。 

 

はい。私からは二点ほどご報告というか、感想を述べたいと思います。 

緑ヶ丘中学校の感謝祭に行かせていただいて、1年生は「教科書の無償化に関

する劇」、2年生は「東日本大震災」、3年生が「被差別部落の結婚」という、

どの学年をとっても大きなテーマの劇に臨んでいました。私自身、教科書の無

償化とかを深く考えたことがなくて、その背景を知って、とても勉強になった

充実した 1日でした。 

今日ですけど、まちづくり文化財課の岡城や、調理場の献立とか、図書館の情

報発信、Ｘとかインスタグラムとか、いろいろ若い人はやっぱりどうしてもそ

ちらの方を見ると思うので、私も先だって竹田市の公式ラインを登録して毎

日、見させていただいていますが、情報発信はとても大事だと思うので、こう

やって、どんどん情報発信をしていただくことありがたいなと思います。 

明日が、駅伝の県大会ということで、竹田市代表の女子が竹田南部中学校、男

子が緑ヶ丘中学校に頑張って欲しいなと思います。以上です。 

 

特に質問等はありませんでしたが、各課から何か発言はありますか。 

いいでしょうか。 

明日は、今言われましたように県中学駅伝がありますので、応援に行ってきま

す。それから各学校の中学校の文化祭、学校毎に呼び方が違いますが、見に行

ってまいりました。どこもいい取り組みを行い、しっかりとした表現をしてい

ました。小学校の校長も今までは、子どもに表現力を身につけさせたいと盛ん

に言っていましたが、最近ではちょっと進んだのか、発信力という言葉に変わ

ってきています。学校で 1歩進んだ目標を身につけさせたい、養いたいと思っ

ています。 

それでは他に発言はないでしょうか。 

それでは、第 11回定例会を閉会します。 

 

＜閉会＞ 

 

                                [閉会時刻：午後 4 時 13 分] 


